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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 01 – 22 de agosto de 2019 
 

Aos vinte e dois dias do mês de agosto de dois mil e dezenove, quinta-feira, às dezessete horas e quinze 
minutos, em primeira convocação, no auditório da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico de 
Bombinhas, situada na Av. Leopoldo Zarling, número vinte mil e setenta e dois – bairro Bombas, Bombinhas – 
SC, aconteceu a reunião extraordinária do Conselho Municipal de Turismo – COMTUR. Estavam presentes, 
conforme lista de presença anexa, os seguintes conselheiros representantes do poder público – Carlos Cândido 
Silva e Keli Regina Benvegnú (Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico), Luiz Felipe de Melo e 
Tábata Iauata Torres (Fundação Municipal de Cultura), Emerson Francisco Tomio (Secretaria de Planejamento 
e Regulação Urbana), Marcio Jose da Silva (Secretaria de Fazenda),  Ramon Peres de Souza (Procuradoria 
Geral), Rogério Altair Pinheiro (Fundação Municipal de Esportes), e, representando a iniciativa privada e a 
sociedade civil organizada, Mario Martins de Paula e Diego de Souza Pinheiro (Hospedagem), Jaime 
Mendonça Sant´Ana Junior, Priscila Eskelsen e Diana Maria de Maria (Comércio e Serviços), Bennie Giacobbo 
da Silva (Gastronomia), Alexandre Klock e Andrea Paula Trapp Soares (Imobiliário e Construção Civil), Rodrigo 
Oliveira Aquino Chagas (Associação de Moradores), Luciana Fortuna Nunes (Sociedade Civil Organizada). Os 
representantes da Fundação Municipal de Amparo ao Meio Ambiente, Flávio Steigleder Martins e Adrian Jan 
Screnski justificaram a ausência por estarem participando de outra reunião no mesmo horário. Também 
estavam presentes como convidados Jânio Roberto Belem e o Vereador José Antônio Olímpia. O presidente do 
biênio 2017/2019 do Conselho Municipal de Turismo, Diego Pinheiro, cujo mandato encerrou no mês de julho, 
iniciou a reunião às dezessete horas e quinze minutos, dando às boas-vindas a todos os presentes e solicitando 
que cada um se apresentasse, pois está é a primeira reunião do novo conselho. Todos receberam uma lista com 
a representatividade e os nomes dos conselheiros e, cada participante se apresentou, informando nome e o 
segmento que representam no conselho. Para complementar, a conselheira Keli leu os nomes dos suplentes e 
titulares que não puderam estar presentes. Na sequência, o Diego informou que a cartilha do Ministério do 
Turismo com orientações técnicas a respeito da constituição e trabalho do Conselho Municipal de Turismo será 
encaminhada para todos através do grupo no whatsapp e ressaltou o exposto na página 9 do documento,  que 
explica que os conselhos podem ser consultivo e/ou deliberativo: consultivo – de função opinativa, com a 
responsabilidade de julgar e discutir os assuntos que lhes forem apresentados e, deliberativos – de função 
propositiva, têm o poder de propor políticas em sua área ou segmento. O Conselho Municipal de Turismo de 
Bombinhas possui caráter misto, como o documento também aponta, ou seja, tem características de conselho 
consultivo e deliberativo, com papel de discutir, promover e formular propostas de ação para o 
desenvolvimento do turismo municipal. O Diego acrescentou que o documento esclarece que as proposições e 
deliberações do conselho deverão ser repassadas para a avaliação tanto do seu presidente, como do gestor 
municipal, que, por sua vez, estudará a viabilidade de implementação naquilo que lhe couber enquanto órgão 
oficial. A decisão final de propor ou não a implantação de ações cabe ao Prefeito do município, no que lhe 
couber, não podendo o Conselho Municipal de Turismo ultrapassar os seus limites decisórios. A cartilha 
também orienta quanto à representatividade dos membros de um Conselho Municipal de Turismo. A Keli 
explicou que no ano de dois mil e quatorze foi alterado o COMTUR, inclusive com alterações no número de 
conselheiros e na representatividade, pois muitos membros nunca compareceram e algumas associações e 
entidades representativas não estavam atuando efetivamente, assim, a representatividade foi mudada para o 
segmente, de forma a facilitar a escolha dos membros conforme as organizações se fortalecem e se 
estabelecem na cidade. Em seguida, o Diego apresentou uma proposta para o calendário de reuniões, que, 
seguindo a proposta da gestão passada, se manterá na segunda terça-feira do mês, às 17h no auditório da 
Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico. Todos os conselheiros concordaram e a Keli acrescentou 
que, conforme as reuniões forem acontecendo, se o grupo tiver interesse, poderá fazer reuniões itinerantes. O 
Diego questionou o grupo quanto à melhor forma para a comunicação e todos foram unânimes ao apontar o 
whatsapp como uma ferramenta efetiva para a comunicação. A Keli informou que utilizará também o e-mail 
para o envio das atas e convocações, mas que tudo também será comunicado e enviado no grupo do whtas. 
Em seguida, foi realizada a eleição da nova diretoria, o Diego informou que a presidência obrigatoriamente 
deve ficar com um representante da iniciativa privada e que somente os conselheiros titulares podem ocupar 
os cargos. Assim, os conselheiros se colocaram à disposição para os cargos: Mario Martins de Paula para a 
presidência, Priscila Eskelsen para a vice-presidência, Jaime Mendonça Sant´Ana Junior como secretário, 
Marcio José da Silva como tesoureiro e Rodrigo Aquino Chagas como diretor de planejamento, sendo todos 
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eleitos por aclamação. O Diego parabenizou a nova diretoria e informou que o trabalho no Conselho de 
Turismo é tranquilo, pois o presidente recebe todo o suporte da equipe técnica da Secretaria de Turismo e 
Desenvolvimento Econômico. Ele também citou alguns exemplos de eventos e atividades das quais participou 
como representante do COMTUR, como uma visita técnica no município de Gramado, onde foram obtidas 
informações e dados sobre regulamentação do mercado, taxas, etc. A Keli reforçou o convite que já foi enviado 
para os conselheiros pelo whatsapp para um encontro regional que acontecerá no dia vinte e quatro de 
setembro em Itajaí, com todos os Conselhos Municipais de Turismo das dez cidades da Costa Verde & Mar. Será 
o primeiro evento deste tipo na região e cada município deverá levar pelo menos cinco conselheiros. É 
importante que os membros da diretoria participem, mas todos os conselheiros estão convidados e poderão 
participar. Conforme cronograma de reuniões aprovado,  o próximo encontro será no dia dez de setembro, às 
17h, momento em que os conselheiros devem confirmar a presença no encontro do dia vinte e quatro e, 
quando serão organizadas as caronas, sendo que os conselheiros governamentais confirmaram a possibilidade 
do uso dos carros oficiais para levar os conselheiros para o encontro. A Keli acrescentou que todos os 
municípios da região possuem Conselho Municipal de Turismo, e que este é um dos pré-requisitos para os 
municípios integrarem as regiões turísticas e o mapa do turismo brasileiro, sendo essenciais para que as 
cidades possam receber recursos e participar das políticas públicas na área de turismo. O Diego acrescentou 
que o COMTUR de Bombinhas recebeu pedidos e se manifestou a respeito de projetos de lei que tramitaram 
na Câmara de Vereadores, como o da regulamentação de transportes por aplicativo e da proibição de caixas de 
som nas praias, solicitados pelo Vereador José Antônio Olimpio. A conselheira Diana acrescentou que, além do 
papel que o COMTUR tem nas políticas públicas, efetivamente pode fazer muito pelo turismo da cidade e o 
encontro do dia vinte e quatro será uma boa oportunidade para a troca de informações e o fortalecimento dos 
conselhos. O Secretário Carlos afirmou que a escolha dos novos conselheiros foi feita pensando na 
representatividade dos segmentos e, também, no papel que cada um tem ao representar a coletividade e 
pensar no turismo da cidade, para todos. Ele acrescentou ainda que, se os pensamentos forem individuais, o 
COMTUR não funciona e que, poder público e iniciativa privada devem andar juntos para o desenvolvimento 
do turismo. O Diego concordou e afirmou, também, que a maior responsabilidade é da iniciativa privada, 
sendo 95% responsabilidade do privado e apenas 5% público. A conselheiro Diana também contribuiu dizendo 
que muitas cobranças feitas ao poder público são injustas, pois a participação e o envolvimento do trade é 
pequena e muitas vezes desarticulada. Citou como exemplo o trabalho conduzido pela Secretaria de Turismo 
nas reuniões setoriais, que teve início por iniciativa da Secretaria, mas que não teve o envolvimento necessário 
do trade para que as ações avançassem. O Mario acrescentou que temos vários exemplos na região, como 
Blumenau e Pomerode, que podemos nos espelhar em trabalhos que já foram desenvolvidos e hoje são 
referência.  Diana complementou afirmando que precisamos trabalhar o destino e não o A, B ou C de forma 
individual. O conselheiro Emerson lembrou que na gestão anterior os conselheiros estavam divididos em 
comissões para o debate de temas específicos. O Diego sugeriu que primeiro o grupo defina algumas 
estratégias e ações prioritárias para esse ano e depois monte as novas comissões. Também lembrou que o 
conselho anterior fazia reuniões periódicas com o Prefeito e que, após se organizar, o atual conselho pode 
retomar a agenda. A conselheiro Andrea sugeriu que seja apresentado um histórico do trabalho que já foi 
realizado, para que os novos membros possam dar continuidade nas ações e também fazer o planejamento. O 
Mario disse que irá se reunir com o Diego para a leitura das atas das reuniões anteriores e para fazer um 
resumo a ser apresentado na próxima reunião. A Keli informou que todas as atas serão disponibilizadas no 
drive da Secretaria de Turismo e publicadas no site oficial http://turismo.bombinhas.sc.gov.br. O conselheiro 
Marcio informou que na próxima semana acontecerá a audiência sobre a Lei de Diretrizes Orçamentárias – LDO, 
que é a base para o orçamento de 2020 e que confirmará a data no grupo de whatsapp, para que os 
conselheiros interessados possam participar. O Diego lembrou de uma ação importante acordada pela gestão 
anterior, que foi um rodízio para que o Conselho possa sempre estar representado por um membro nas 
sessões semanais da Câmara de Vereadores. A Priscila disse que pode compartilhar no grupo do whatsapp o 
link das sessões alguns minutos antes de iniciar, para que os conselheiros possam acompanhar de casa 
também. O conselheiro Ramon agradeceu a presença do Vereador José Antônio e afirmou que ele pode levar 
sugestões para a proposição de emendas. O Vereador José Antônio parabenizou os novos conselheiros se 
colocou à disposição para levar a nova diretoria para uma reunião de comissão. Afirmou ainda que, muitas 
vezes sente-se frustrado porque não pode propor projetos que são de responsabilidade do executivo, mas que 
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pode auxiliar e apresentar um anteprojeto ou sugestões. O edil também manifestou o desejo por uma 
participação mais ampla e efetiva do trade. O Secretário Carlos agradeceu a todos os membros da iniciativa 
privada que doaram seu tempo e esforço para participarem do COMTUR e, também, aos representantes do 
governo, cuja maioria está envolvida em outros grupos de trabalho, projetos e conselhos, mas que se 
disponibilizaram a colaborar com os pleitos e interesses do turismo. 
Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião às dezoito horas e dezesseis minutos, sendo a ata 
lavrada por mim, Keli Regina Benvegnú. Após leitura e aprovação, será assinada pelos presentes. Bombinhas, 
vinte e dois de agosto de dois mil e dezenove. 

 

 






